
Ata da 31ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 19 de setembro de 2022. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos dezenove dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois, nesta cidade de 

Tatuí, município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de 

Tatuí, no Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – 

Tatuí/SP, às dezenove horas, realizou-se a Trigésima Primeira Sessão Ordinária do 2º ano da 

18ª legislatura, sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e secretariada pelo 

1º Secretário Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador Márcio Antônio de 

Camargo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! Vamos dar início à 

Sessão Ordinária do dia 19/09/2022. Quero cumprimentar todos os vereadores aqui presentes, 

todos os assessores, todos os funcionários da nossa casa, a todos que estão assistindo 

presencialmente e também a todos que estão nos assistindo pelas redes sociais. Sejam muito 

bem-vindos. Que o senhor secretário faça a verificação de presença dos senhores vereadores 

para efeito de quórum e darmos início à presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER 

ALVES MIGUEL]: Senhor presidente, há quórum suficiente para o início da presente sessão. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. Leitura de um 

trecho bíblico. Com a palavra, a vereadora Débora Camargo. [VER. DEBORA CAMARGO]: Boa 

noite, presidente, boa noite a todos. Vamos ler a palavra do Senhor. Salmos 121:1-8. “Elevo os 

meus olhos para os montes; de onde me vem o socorro? O meu socorro vem do Senhor, que 

fez os céus e a terra. Não deixará vacilar o teu pé; aquele que te guarda não dormitará. 

Eis que não dormitará nem dormirá aquele que guarda a Israel. O Senhor é quem te guarda; 

o Senhor é a tua sombra à tua mão direita. De dia o sol não te ferirá, nem a lua de noite. O 

Senhor te guardará de todo o mal; ele guardará a tua vida. O Senhor guardará a tua saída e a 

tua entrada, desde agora e para sempre.”. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereadora Débora Camargo. Sob a proteção de Deus, iniciamos nossos 

trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). Passaremos à apreciação, 

discussão e votação das Atas da Sessões Ordinária e Extraordinária do dia 12 de setembro de 

2022. Em discussão. Em votação. APROVADA por 10 votos. Que o senhor Secretário proceda à 

leitura do Expediente. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Ofício nº 2069/2022/SGNJ - 

PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 364, 2097, 2086, 2130, 2176, 2186 

2193 e 2198/2022 e também ciência da Indicação nº 349/2022; *Ofício nº 2070/2022/SGNJ - 

PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 2213 a 2215, 2217 a 2219, 2225 a 

2229, 2231, 2233 a 2239, 2241, 2243, 2245 a 2247, 2249 a 2260, 2263 a 2270, 2272 a 2274, 

2276, 2280, 2281, 2284, 2285 e 2289/2022 e ciência das Indicações nº 388  a 394/2022; 

*Ofício nº 2071/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Resposta do Requerimento nº 

2004/2022; *Ofício nº 2151/2022 - PREFEITURA MUNICIPAL – Convida para a Audiência 

Pública da Saúde do ano de 2022, no plenário da Câmara Municipal; *Ofício nº 

163/DECON/PMT/2022 - PREFEITURA MUNICIPAL – Balancete da Despesa e Receita da 

prefeitura referente ao mês de agosto de 2022; *Ofício nº 72/2022 – CMDCA - Balancete 

Mensal do FMDCA; *Ofício nº 614/2022/CONVENIOS/SMJ/PMT - PREFEITURA MUNICIPAL – 



Via de Declaração, convênio nº 913393/2021; *Ofício nº 616/2022/CONVÊNIOS/SMJ/PMT - 

PREFEITURA MUNICIPAL – Via de Declaração, convênio nº 913415/2021; *Ofício DIREX nº 

89/2022 - SUSTENIDOS - Respostas aos ofícios nº 528/AJT/CMT/2022 e 550/AJT/CMT/2022; 

*Ofício nº /647/SGNJ/2022 - PREFEITURA MUNICIPAL – Envia documentos referentes ao 

Projeto de Lei Complementar nº 04/2022; *Ofício nº /656/SGNJ/2022 - PREFEITURA 

MUNICIPAL – Solicita juntada de documentos referentes ao Projeto de Lei Complementar nº 

05/2022. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. As 

Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de nº 425 a 

436/2022. Que o senhor secretário proceda à leitura dos Requerimentos e também das 

Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: REQUERIMENTOS Nº S 2508 

A 2576/2022. 2508/2022 – Requer da Empresa de Ônibus Rosa, que informe sobre a 

possibilidade de aumentar o número de ônibus que faz a linha do Bairro Astória. Autoria: 

PEPINHO; 2509/2022 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

limpeza do barranco do Ribeirão do Manduca, em toda extensão. Autoria: PEPINHO; 

2510/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar vistoria e 

manutenção nos brinquedos situados na Praça da Av. Cônego João Clímaco. Autoria: PEPINHO; 

2511/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos na Rua Prof. Castrinaldo de Camargo, no Bairro CDHU. Autoria: PEPINHO; 

2512/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir um Posto de 

Saúde no Bairro Astória. Autoria: PEPINHO; 2513/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar o cascalhamento da estrada que dá acesso ao Bairro Astória. 

Autoria: PEPINHO; 2514/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

colocar poste de iluminação na área verde, ao lado da Área de Lazer do Jardim Mantovani. 

Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 2515/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Lúcia Rodrigues Martins, na Vila 

Angélica. Autoria: PEPINHO; 2516/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar uma operação tapa buracos na Rua Salvador Alexandre de Andrade, no Jd. Manoel 

de Abreu. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2517/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de instalar bebedouros na Praça da Matriz. Autoria: PEPINHO; 2518/2022 

- Requer do Prefeito informe sobre possibilidade de encaminhar um anteprojeto para 

discussão e votação nesta Casa, que dispõe sobre o programa “Programa Jovem Capitalista”. 

Autoria: DEBORA CAMARGO; 2519/2022 - Requerem do Prefeito informe sobre a possibilidade 

de implantar o Projeto Guri no município. Autoria: DEBORA CAMARGO, EDUARDO SALLUM; 

2520/2022 - Requer do Prefeito que informe se as creches estão suprindo a demanda de vagas 

da população. Autoria: DEBORA CAMARGO; 2521/2022 - Requer do Prefeito que informe 

quantas bolsas de sangue os Serviços Públicos Municipais utilizaram (UPA e Hospital). Autoria: 

MARQUINHO DE ABREU; 2522/2022 - Requer do Prefeito que informe quantas bolsas de 

sangue foram encaminhadas para outros hospitais e como foi o faturamento das mesmas. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2523/2022 - Requer do Prefeito que informe como estão 

sendo realizadas as coletas no Banco de Sangue Municipal e quais os dias. Autoria: 

MARQUINHO DE ABREU; 2524/2022 - Requer do Prefeito que informe quantas bolsas de 

sangue foram coletadas no município no ano de 2022 até a presente data, especificando os 

meses. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2525/2022 - Requer do Prefeito que informe por qual 

motivo não foram respondidos os requerimentos nºs 2078/22; 2080/22 e 2179/22. Autoria: 

DEBORA CAMARGO; 2526/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 



realizar a limpeza das margens do Lago, no Jardim Bela Vista. Autoria: PAULINHO MOTOS; 

2527/2022 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir uma praça 

'Praça Multiuso' com playground, bancos, iluminação, lixeiras e academia ao ar livre ao redor 

do Lago, no Jardim Bela Vista. Autoria: PAULINHO MOTOS, FÁBIO VILLA NOVA; 2528/2022 - 

Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar melhorias no Complexo 

Esportivo Municipal Major Silvio Magalhães Padilha, situado na Rua Prof. Oracy Gomes. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, PAULINHO MOTOS; 2529/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de construir uma praça 'Praça Multiuso' com playground, bancos, 

iluminação, lixeiras e academia ao ar livre, na Rua Construtor Justo Del Santoro, no Jardim São 

Luiz. Autoria: PAULINHO MOTOS; 2530/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de instalar câmeras de segurança e monitoramento no prédio do Bem-estar 

Animal. Autoria: GABRIELA XAVIER; 2531/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de instalar placa de advertência “Proibido jogar lixo e entulho”, na Rua Paulo 

Alfredo Soares, no Residencial Alvorada. Autoria: MAURICIO COUTO; 2532/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir uma lombada ou outro equipamento 

redutor de velocidade, na Rua Dentista Hamilton Pontes, no Jardim Ternura. Autoria: 

MAURICIO COUTO; 2533/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

instalar um número maior de lixeiras na Avenida Cônego João Clímaco. Autoria: MAURICIO 

COUTO; 2534/2022 - Requer do Prefeito que informe se o Executivo está em cumprimento ao 

Art. 43 da Lei Federal nº4. 320, de 17 de Março de 1964, para maior transparência nas 

aberturas de créditos suplementares e especiais. Autoria: MICHELI VAZ; 2535/2022 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar o responsável pela administração da 

UPA, se atual gestão tem ciência do tempo de espera para atendimento médico e quais 

medidas estão sendo adotadas para diminuir esse tempo. Autoria: MICHELI VAZ; 2536/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de pintar a faixa de pedestre na Rua José 

Sinisgali, cruzamento com a Rua Lauro Portela, no Bº Vale da Lua. Autoria: RENAN CORTEZ; 

2537/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar melhorias na 

sinalização de trânsito da Praça Vereador José Machado, esquina com a Rua Nelson 

Marcondes do Amaral, no Jardim Palmira. Autoria: RENAN CORTEZ; 2538/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 

Hermes Casarini San Marino, no Bairro San Marino. Autoria: RENAN CORTEZ; 2539/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos 

na Rua Luiza Battistuci Casarini, no Bairro San Marino. Autoria: RENAN CORTEZ; 2540/2022 - 

Requerem do Prefeito que informe, de acordo com a Lei Federal 14.434, de 04 de agosto de 

2022, qual o impacto financeiro para implantar o piso salarial nacional aos enfermeiros, 

técnicos de enfermagem, auxiliares e parteiras. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, MARQUINHO DE 

ABREU, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MICHELI VAZ, CINTIA YAMAMOTO, DEBORA CAMARGO, 

MAURICIO COUTO, EDUARDO SALLUM, VALDIR DE PROENÇA, RENAN CORTEZ, LEVI PINTO 

SOARES, GABRIELA XAVIER, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 2541/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a capinação e limpeza no terreno 

localizado no final da Rua São Bento, próximo nº 1210. Autoria: JOÃO JJ; 2542/2022 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 

Eduardo Costa Rosa. Autoria: JOÃO JJ; 2543/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Dorival Leite da Mota, na Vila 

Santa Adélia. Autoria: JOÃO JJ 2544/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 



possibilidade de instalar uma placa de denominação na Praça Nacif Farah, localizada na Rua 

Cândido Souza Freire, na Vila Juca Menezes. Autoria: JOÃO JJ; 2545/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar a semana de educação à Exposição Solar Infantil 

Preventiva ao Câncer - Sol Amigo da infância a ser realizada na ultima semana do mês de 

Setembro. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2546/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar o “Dia da Carona Solidária” em Tatuí, a ser comemorado anualmente 

no mês de Setembro, que tem por objetivo diminuir o número de carros nas vias municipais. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2547/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de instalar redutores de velocidade na rua principal do Jardim Gramado. Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA; 2548/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de reforçar a ronda 

escolar no entorno das EMEF Professor Alan Alves de Araújo, EMEF Professor Paulinho Ribeiro 

e EMEF Professora Magaly Azambuja de Toledo. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 

2549/2022 - Requer do Prefeito que informe os motivos que levaram a Prefeitura Municipal 

tirar os vigias que realizavam ronda do cemitério Cristo Rei. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

2550/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de alterar as mãos de 

direção das Ruas Osmil Martins e Benedito Nunes, no Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 2551/2022 - Requer do Prefeito que informe quais ações a 

Prefeitura Municipal de Tatuí realizou em relação à Lei Municipal n° 5.236, que instituiu a 

Semana Municipal de Prevenção ao Suicídio e Valorização da vida. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

2552/2022 - Requer do Prefeito que informe quais ações a Prefeitura Municipal de Tatuí esta 

realizando em relação à Lei Municipal n° 5.185, que institui a campanha “Setembro Verde”, 

com o objetivo de dar visibilidade à inclusão social da pessoa com deficiência. Autoria: FÁBIO 

VILLA NOVA; 2553/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar 

bancos e melhorar a iluminação no espaço público localizado na Rua Construtor Justo Del 

Santoro, no Jardim São Luiz. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2554/2022 - Requer do Prefeito que 

informe se há planejamento para realizar a manutenção do asfalto da Rua Lauro de Campos 

Portela, no Jardim Primavera. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2555/2022 - Requer do Prefeito 

que informe quantas pessoas estão na fila para a realização de exame de colonoscopia na rede 

pública de saúde do município. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2556/2022 - Requer da Guarda 

Municipal de Tatuí que informe sobre a possibilidade de intensificar o patrulhamento no 

Jardim Novo Horizonte, em razão dos frequentes furtos e roubos. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 2557/2022 - Requer do Comandante da Polícia Militar de Tatuí, que informe 

sobre a possibilidade de intensificar o patrulhamento no Jardim Novo Horizonte, em razão dos 

frequentes furtos e roubos. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 2558/2022 - Requer do Prefeito que 

informe se há planejamento para realizar a ampliação e alargamento do pontilhão localizado 

na Rua Moreira da Silva. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2559/2022 - Requer do Prefeito que 

informe quantos mutirões de castração a Prefeitura pretende fazer até o final do ano. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 2560/2022 - Requer do Prefeito que informe por qual razão foram 

retirados vigilantes que estavam atuando no Cemitério Municipal. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

2561/2022 - Requer do Prefeito que informe qual será o valor total investido na reforma do 

Velório Municipal? Qual o prazo para o término da obra? Autoria: EDUARDO SALLUM; 

2562/2022 - Requer do Prefeito que informe se há planejamento para realizar a construção de 

um velório no Cemitério São João Batista. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2563/2022 - Requer do 

Prefeito que informe quais foram as metas pactuadas entre a Prefeitura e a Organização Social 

que administra a UPA de Tatuí, se as metas vêm sendo cumpridas e se a Comissão de Avaliação 



produz relatórios da sua avaliação. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2564/2022 - Requer do 

Prefeito que informe quais providência pretende tomar para garantir o pagamento do piso 

salarial da enfermagem. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2565/2022 - Requer do Prefeito que 

informe se existe intenção ou planejamento de reformar e ampliar o espaço da UBS do Bairro 

Americana. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2566/2022 - Requer do Prefeito que informe 

qual é o horário e os dias de funcionamento da UBS do Bairro Americana. Autoria: JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL; 2567/2022 - Requer do Prefeito que informe quais são os serviços de saúde 

ofertados à população na UBS do Bairro Americana. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

2568/2022 - Requer do Prefeito que informe quais são as especialidades médicas e os dias e 

horários de atendimento realizados na UBS do Bairro Americana. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 2569/2022 - Requer do Prefeito que informe se existe demanda represada de 

serviços de saúde na UBS do Bairro Americana, qual é esta demanda em números e quais 

ações estão sendo realizadas para regularizar a situação. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

2570/2022 - Requer do Prefeito que informe quais são os horários e dias de ônibus do 

transporte público municipal ofertados ao Bairro Americana. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 2571/2022 - Requer do Prefeito que informe qual foi a demanda de uso do 

transporte público municipal ofertados ao Bairro Americana. Há planejamento ou condições 

de aumentar o número de linhas? Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2572/2022 - Requer do 

Prefeito que informe como é feito o patrulhamento da GCM no Bairro Americana. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2573/2022 - Requer do Prefeito que informe se há planejamento 

para reativar a base da GCM no Bairro Americana. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

2574/2022 - Requer do Prefeito que informe se realizará o complemento da lajotagem na 

continuação da Rua Maneco Fonseca, após o cruzamento com a Rua Maria Conceição Martins, 

no Bairro Americana. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2575/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de adequar as consultas marcadas no CEMEM de acordo com os 

horários ofertados pelo transporte público municipal para bairros distantes da região central, 

especialmente aqueles situados na zona rural. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2576/2022 

- Requer do Prefeito que informe qual é a previsão para o fornecimento do CEP para as ruas 

que ainda não a possuem no Residencial Jardim São Conrado II. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL. MOÇÕES Nº S 372 A 375/2022. 372/2022 – PREJUDICADA; 373/2022 – Aplausos e 

Congratulações ao Grupo Patriotas Tatuí, pela excursão que levou três ônibus a Avenida 

Paulista no dia 7 de setembro de 2022, em comemoração ao Bicentenário da Independência 

do Brasil. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, MICHELI VAZ, PAULINHO MOTOS; 374/2022 - Aplausos e 

Congratulações à CCR – SPVIAS, em razão da realização do Cine em Cena – Cinema Itinerante, 

em nossa cidade. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 375/2022 - Aplausos e 

Congratulações ao GCM 1ª CL Daniel da Silva Martino, destaque só mês de agosto de 2022 da 

Guarda Civil Municipal de Tatuí. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Nós vamos abrir o tempo para os 

vereadores se inscreverem para discussão dos Requerimentos e das Moções, 60 segundos. 

Sete vereadores farão o uso da palavra. Cinco minutos para cada vereador fazer o uso da 

palavra. O primeiro vereador a fazer o uso é o vereador Maurício Enfermeiro. [VER. MAURICIO 

COUTO]: Boa noite a todos, Presidente, nobres vereadores, todos que estão aqui na casa, 

todos que estão nos assistindo. Eu venho novamente aqui nessa Tribuna falar sobre o piso 

nacional para a enfermagem. Há décadas a enfermagem vem lutando por valorização e pelo 

salário digno. E dia 5 de agosto de 2022, foi constituído a lei nº 14434, e a enfermagem ficou 



muito feliz. Porém no início de setembro, a maioria agora, no decorrer do mês, os ministros do 

Supremo Tribunal Federal, a maioria suspendeu essa lei do piso nacional de enfermagem, 

alegando sobre a questão do custeio, tá? Porém, quem está acompanhando percebe que, 

nessa fala do ministro, ele também deixa em aberto que a instituição que tem condições de 

implantar o piso nacional de enfermagem, ela está livre para colocar isso em prática. Então 

junto com outros vereadores aqui da casa apoiando a enfermagem, a gente fez um 

Requerimento nº 2540/2022, dirigindo-se ao senhor prefeito municipal de Tatuí para que 

informe à casa legislativa, de acordo com a lei nº 14434, qual será o impacto para implantar no 

nosso município aqui de Tatuí o piso nacional de enfermagem para a classe de enfermeiros, 

técnicos, auxiliares e parteiras. Eu estou aqui representando toda a minha classe, porque eu 

sou enfermeiro, toda a minha classe de enfermagem; e juntamente consegui o apoio dos 

outros vereadores aqui: Débora, Fábio, Micheli, Gabriela, Eduardinho, Marquinho, Levi, Renan, 

Eduardo Sallum, João Éder, Cíntia e Valdir. Agradeço a todos os vereadores que estão junto 

comigo aqui, porque esse é o papel do vereador, fiscalizar, pedir informações. E queremos 

saber qual é o impacto financeiro em nosso município, se existe essa possibilidade. Porque a 

lei está suspensa, os ministros estão buscando também junto com o COREN e COFEN, aonde 

virá esse custeio. Porém a suspensão, como já falei aqui, existe essa abertura, o município que 

tiver condições de implantar estão livres para colocar o piso nacional. Então peço ao prefeito 

que veja essas possibilidades e queremos saber qual será esse impacto no nosso município, 

pois precisamos que seja implantado aqui e valorizar nossa classe, não só na pandemia, mas 

que em todo tempo tem cuidado de vidas. Muito obrigado. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador Maurício. Com a palavra, vereador Paulinho Motos. [VER. 

PAULO SERGIOR DE ALMEIDA MARTINS]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, 

nobres vereadores, público que nos assiste, público que está presente. Queria falar, senhor 

presidente, do Requerimento que eu fiz, se está nos planos da atual administração uma 

construção de uma praça multiuso com um banco, iluminação, playground, lixeiras ao redor do 

lago do Bairro Bela Vista. Sabemos que aquele bairro tem crescido bastante, um bairro que por 

muito tempo nem asfalto tinha; chegou asfalto em algumas ruas, falta em algumas ruas. Já 

também fizemos essa solicitação, se está nos planos de acabar o asfalto naquele bairro. E em 

volta do lago a gente percebe que sempre tem que estar limpando, sempre tem que estar 

arrumando. Então a nossa pergunta é essa, se está nos planos da atual administração a 

construção de uma praça em volta daquele lago, porque seria muito importante, 

principalmente para as crianças, para aqueles que moram ali ao entorno daquele lago que não 

foi contemplado ainda com uma praça de lazer para o convívio social. Então uma praça 

multiuso, equipada com playground, academia, enfim, diversas coisas que há possibilidade de 

fazer; se está nos planos da atual administração. Também junto com o vereador Fábio Villa 

Nova, nós fizemos Requerimento que informe sobre a possibilidade de realizar melhorias no 

complexo esportivo municipal Major Sylvio Magalhães Padilha, situado aqui na rua Professor 

Darcy Gomes. Aquela pista municipal que, por muito tempo, está ali uma boa... não tudo, mas 

uma boa parte dela abandonada. Não faz parte dessa gestão, mas vem de outras gestões. Mas 

nós gostaríamos de pedir ao prefeito que olhasse com carinho, visto que o prefeito tem olhado 

para o esporte, por ser professor e tem um olhar diferente para o esporte, e nós pedimos 

atenção ali, se dá para melhorar, se tem algum plano. Porque ali tem uma pista de skate, ali 

tem campo de futebol, tem piscina, enfim, diversas coisas que os munícipes podem usar, os 

atletas podem usar, mas hoje uma parte dela está abandonada. Então nós queremos solicitar 



ao prefeito que olhe com carinho e, se for possível, mexer ali; se precisar de emenda 

parlamentar, tenha certeza que eu e o vereador Fábio Villa Nova vamos atrás, não é, Fábio? E 

por último, eu queria agradecer a presença primeiro aqui dos nossos Irmãos Patriotas de Tatuí, 

que estão aqui nessa noite, e nós fizemos uma Moção de Aplausos e Congratulações a esse 

grupo que tem feito diversas manifestações em nossa cidade, e, nessa, especificamente, pela 

excursão que levou três ônibus na Avenida Paulista no dia 7 de setembro, em comemoração 

ao Bicentenário da Independência do Brasil. Ressaltando que eu não fui, não fui porque era 

meu aniversário, daí minha esposa não... 7 de setembro é aniversário, não é, Débora? Então 

não deu para ir, mas que ocorreu uma grande manifestação; não sei se foi a maior, mas foi 

uma das maiores que já teve. E Tatuí saiu com três ônibus representando. Teve até uma fala 

do ((Inaudível)) caminhão, né? Então queria dar aqui os parabéns ao grupo Patriotas, que tem 

sempre feito manifestações pacíficas, ordeiras e muitas vezes até com arrecadações. Eu 

participei de uma que foi arrecadação de leite e que a gente doou depois. Então o Patriotas 

Tatuí é um grupo de amigos conservadores que visa resgatar os valores morais, éticos e 

cristãos da nossa sociedade. Então eu queria dar aqui os meus parabéns a todos vocês! Eu sei 

que está só um pequeno grupo aí de tantos que fazem parte; e conte com a gente naquilo que 

for preciso, tá bom? Parabéns então ao grupo Patriotas Tatuí. Deus abençoe a todos. [PRES. 

VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Paulinho Motos. Com a 

palavra, vereador João Éder. [1ºSEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, senhor 

presidente, boa noite aos vereadores e ao público presente e também aqueles que nos 

assistem pela TV Câmara e pelo YouTube. Bom, nós fizemos nesta noite uma série de 

Requerimentos tratando da situação do distrito de Americana, através de um pedido que nós 

recebemos de um morador, o Édipo. Nós estivemos em visita ao bairro, andamos por todas as 

ruas com ele, verificando cada um dos detalhes, cada situação que ele pontuou e que é 

comum os pedidos também vindos de outros moradores, principalmente na área da saúde, 

questionando alguns pontos relacionados ao atendimento prestado na UBS da Americana, 

como, por exemplo, as especialidades que hoje são atendidas, tanto médicas, quanto de 

outros setores da saúde, como odontológicas por exemplo. Também se existe demanda 

represada de exames e de outras ações relacionadas à saúde para aquele bairro. Outra 

questão muito importante que nós podemos verificar junto à população foi a respeito do 

patrulhamento feito pela GCM. Antigamente existia no local uma base da guarda, já 

desativada há muitos anos, e que faz falta para a segurança, para a manutenção da segurança 

naquele bairro, considerando inclusive que ele é uma possível na rota de fuga inclusive para 

furtos, asfalto, entre outros. Então nós questionamos à prefeitura se existe algum tipo de 

planejamento ou previsão no sentido de reativar a base. E uma questão que foi pontuada foi 

sobre o número de transporte de ônibus oferecidos atualmente para o distrito de Americana, 

que dificulta muitas vezes aqueles que fazem uso para virem trabalhar, os horários não são de 

acordo. Então nós questionamos sobre isso. E diante da situação que foi exposta ali no bairro 

Americana, nós entendemos que, da mesma forma como acontece ali no bairro Americana, 

que é distante da região central, assim como tantos outros bairros especialmente da zona rural 

da nossa cidade, muitas pessoas hoje perdem consultas no CEMEM por não terem ônibus no 

horário de acordo. As consultas às vezes são marcadas às sete horas da manhã e as pessoas 

têm o ônibus apenas a partir das oito, 7h30; não chegam a tempo. Então nós fizemos um outro 

Requerimento questionando a prefeitura, a secretaria de saúde sobre a possibilidade e na 

existência de consultas vindas de moradores distantes da região central, que possam ser 



marcadas num horário posterior, oito, nove horas da manhã, para que as pessoas não percam 

a consulta e acabem tendo maiores problemas em relação à saúde. Então nós colocamos essa 

situação como uma sugestão à Secretaria de Saúde da Prefeitura Municipal. Também fizemos 

uma Moção de Aplausos ao Daniel da Silva Martinho, que foi o destaque do mês de agosto de 

2022 da guarda civil municipal de Tatuí. A guarda civil de Tatuí, desde o ano de 1995/96, presta 

um serviço de grande relevância para a nossa população, ajudando muito na manutenção da 

ordem e da segurança pública. E é um efetivo comprometido desde aquela época; e existe 

essa prática de escolher o destaque do mês. E nesse mês, o Daniel da Silva Martinho. Quero 

deixar aqui, através do nome dele, os cumprimentos a toda a corporação e também os 

agradecimentos pelo trabalho que tem sido feito em favor do nosso município. Boa noite e 

obrigado. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. 

Com a palavra, vereador Marcio Santa Rita. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa 

noite, senhor presidente, membros da mesa, nobres pares, público presente, público que nos 

assiste pela TV Câmara. Venho à essa tribuna falar referente ao meu Requerimento nº 

2550/2022. Requeiro à mesa, ouvido o Egrégio Plenário, na forma regimental, digne-se oficiar 

ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, para que informe a esta casa legislativa, a 

indagação a seguir: Existe a possibilidade de o Departamento de Mobilidade Urbana - DMU 

alterar as mãos de direção das Ruas Osmil Martins e Benedito Nunes, no B. Jardim Santa Rita 

de Cássia, no trecho de maior fluxo? Conforme Ofício nº Ofício nº 061/DMU/2022- vem em 

resposta ao requerimento nº 421/2022. Justificativa: Trata-se de providência para sanar 

necessidade de se adequar as duas principais vias de acesso ao Bairro ao sistema binário, o 

qual poderá contribuir em muito para o fluxo de veículos, ciclistas e pedestres, diminuindo em 

muito os conflitos e consequentemente, o risco de acidentes. Ademais, as vias Osmil Martins e 

Benedito Nunes, em suas extensões, possuem diversos pontos de comércio, escolas, Igrejas e 

Supermercados, o que já justifica a medida, adequando-se melhor o trânsito. Tenho feito essa 

solicitação, devidos o questionamento de munícipe nessas vias que é o de grande fluxo, na 

região sul da cidade. Quero falar também referente à Moção de Aplausos e nº 374/2022. 

Requeiro à mesa, desta Augusta Casa Legislativa, após ouvido o Egrégio Plenário, na forma 

regimental, digne-se de aprovar e encaminhar a presente MOÇÃO DE APLAUSOS E 

CONGRATULAÇÕES à CCR – SPVIAS, em razão da realização do Cine em Cena – Cinema 

Itinerante, em nossa cidade. Justificativa: O Cinema Itinerante – Cine em Cena esteve nos dias 

12, 13 e 14 de setembro no campo de futebol “José Aparecido Figueiredo”, à Rua Dionísio de 

Campos Pedroso, no Jardim Santa Rita de Cássia. O Evento contou com uma programação de 

filmes nacionais e internacionais para o público de todas as idades. Com o projeto do Cinema 

Itinerante – Cine em Cena, a CCR SPVIAS contribui com a arte para quem não tem condições de 

ir ao cinema, além de disseminar a cultura e fomentar a discussão sobre temas relevantes para 

a sociedade. Ainda vale destacar que a CCR SPVIAS contribui para o desenvolvimento da nossa 

cidade, tanto na excelência de seus serviços, quanto na geração de empregos. Diante deste 

cenário, não poderíamos deixar de render nossas homenagens. Foi um dia, melhor dizendo, 

esses três dias foram três dias de bastante alegria e felicidade para a região sul, principalmente 

as crianças das escolas que puderam estar presentes naquele local. E também, gostaria de 

dizer também o apoio da associação de amigos de bairro, naquele espaço lá que é o campo de 

futebol, que hoje tem feito uma transformação daquele espaço que hoje é onde a própria 

comunidade que pode estar usufruindo de várias formalidades. Tanto no treino, quantos as 

igrejas e quanto os eventos também que vêm acontecendo dentro daquele espaço. E quem 



ganha com isso é a comunidade e a região sul da cidade. Parabéns a toda diretoria, em nome 

do senhor presidente Clóvis de Jesus Carneiro e toda sua diretoria aí, por estar 

proporcionando isso para aquela região sul da cidade. Um forte abraço a todos e uma boa 

noite. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Márcio Santa 

Rita. Com a palavra, vereador Renan Cortez. [VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite, senhor 

presidente, membros da mesa, público que nos assiste presencial pela Câmara TV e agora 

também pelo YouTube. Boa noite também aos nobres pares. Eu queria também fazer coro à 

Moção de Aplausos do vereador Márcio do Santa Rita à empresa CCR; acompanhei algumas 

publicações. A CCR já vem há algum tempo trazendo várias ações sociais para o nosso 

município, vários projetos que tem nos ajudado a combater a vulnerabilidade social do nosso 

município. Então fica aqui também as minhas considerações. Nós estamos já aí em uma 

sequência de sessões tratando a questão da ronda e do patrulhamento em nosso município. 

Isso, no último mês tem sido recorrente. Então queria fazer coro também aos vereadores e 

pedir que seja reavaliado o cronograma e a operação que tem sido feita até o presente 

momento, para que seja replanejado as questões rurais e também os bairros de saída do nosso 

município, assim como bem citado pelo vereador João Éder; que a gente possa aí, de alguma 

forma, minimizar essas questões. Gostaria também de parabenizar o vereador Maurício, mais 

uma vez trazendo esse assunto aí do piso salarial, o qual trouxe uma esperança de uma 

valorização, não é, vereador Maurício? E como eu já disse na outra sessão, para mim é uma 

das maiores politicagens e mentira política que foi gerada nos últimos anos. Que hoje, se 

permanecer dessa maneira, será transferido essa responsabilidade aos municípios. E volto a 

dizer, nós estamos falando de algo nacional; cidades que tem dois mil habitantes e cidades que 

tem cinco mil enfermeiros. Então são várias realidades do nosso Brasil. Então parabéns ao 

vereador Maurício, a todos os vereadores que assinaram esse Requerimento. Nós sabemos 

que é uma profissão, a profissão conhecida como os dois trabalhos, não é, vereador Maurício? 

Dificilmente nós vamos ter um enfermeiro, um auxiliar de enfermagem, um técnico, que 

trabalha em um emprego só, dedicando a vida à saúde das pessoas e, muitas das vezes, se 

ausentando da sua própria família com plantões de 12 horas. Não é isso, vereador Maurício? 

Eu costumo dizer também que aonde nasce uma criança, ali tem um enfermeiro; infelizmente, 

quando uma pessoa deixa também seus familiares e está no leito de morte, ali também está 

um enfermeiro. Então que seja avaliado, que seja feita com responsabilidade. Nós temos uma 

cidade para administrar, nós temos muitas profissões também que são muitos valorosas, mas 

seria um sonho, será um sonho se nós, aqui de Tatuí, conseguirmos com sabedoria e 

responsabilidade chegarmos até esse piso. Eu queria também finalizar aqui, parabenizar o 

grupo que está aqui por seguir essa organização, essa boa política, essa boa prática, o respeito. 

Porque os partidos políticos, eles são secundários, mas a nossa performance, como agimos, 

como nós propagamos aquilo que nós acreditamos, isso é o maior partido político que pode 

existir, em tenuidade e como é feito. E eu estou aqui parabenizando vocês, que é muito difícil 

de eu entrar nesse tema, os meus colegas sabem, mas porque eu vejo em vocês organização e 

respeito. Então, acima de qualquer ideologia e de partido político, eu também faço parte 

desses aplausos, parabenizando pela postura de cada um de vocês; vocês sigam aí dentro 

desse respeito e das convicções que vocês têm. Parabéns. [VER. MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO]: Eu gostaria também de citar aqui, agradecer ao senhor prefeito municipal 

também, em parceria com Cine em Cena, lá no Santa Rita, secretaria de educação e a 

secretaria de cultura, secretaria da educação, que é a Elisângela, e a secretaria de cultura 



também, que é o Cassiano. Deixar aí registrado nos anais dessa casa todo o apoio que eles nos 

deram lá na região sul da cidade. Desde já agradeço pelo aparte, muito obrigado. [VER. RENAN 

CORTEZ]: Eu também estendo as minhas considerações às duas secretarias. Então eu gostaria 

de estender também os cumprimentos à secretaria da educação, à secretaria de cultura e 

também com certeza aos funcionários da limpeza, de organização, a toda equipe. E também já 

lembrando o Santa Rita, Márcio, parabéns pelas conquistas dessa região da nossa cidade, das 

pessoas ali da associação, dos moradores, dos comerciantes; acho que, nesse último mês, foi 

um mês de grandes vitórias, assim como também a inauguração do ginásio poliesportivo, 

tenho visto também, passei por perto lá, pude ver in loco, vi algumas fotos nas redes sociais, e 

nós estamos chegando ao grande objetivo dessa gestão do executivo e também dessa gestão 

do legislativo, que é um olhar para o nosso futuro. Por fim, atender com dignidade e trazer 

uma perspectiva de bons cidadãos para as nossas crianças. Obrigado, senhor presidente. 

[PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado nobre, vereador Renan. Com a palavra, 

vereador Fábio Villa Nova. [VER. FABIO ANTONIO VILLA NOVA]: Boa noite, presidente, demais 

membros da mesa, nobres pares, público presente, pessoal que está assistindo da gente pela 

TV Câmara e agora YouTube, e uma boa noite especial ao pessoal do Patriotas de Tatuí. Vou 

falar aqui sobre a Moção de Aplausos e Congratulações ao Grupo Patriotas, feita por mim, pelo 

Paulinho e pela Micheli, ao grupo que levou três ônibus na Avenida Paulista, em comemoração 

ao Bicentenário da nossa Independência, em defesa da liberdade, da democracia, da 

constituição federal e pela independência dos Três Poderes. Vale ressaltar que os passageiros 

eram formados na sua maioria por grupos familiares, por famílias. O Patriotas é um grupo de 

amigos conservadores que visa resgatar os valores morais, éticos e cristãos da sociedade. Não 

poderia deixar de mencionar mais uma fala infeliz do ex-presidiário, que chamou a todos os 

participantes das manifestações de membros da Ku Klux Klan, para variar, mostrando todo seu 

ódio e intolerância a quem pensa diferente dele. Então parabéns ao Grupo Patriotas. Fiz um 

Requerimento perguntando à prefeitura os motivos que levaram a retirar os vigias que 

estavam realizando rondas no cemitério Cristo Rei. No começo do ano a gente viu aqui vários 

Requerimentos, porque estava tendo furtos no cemitério... e, após um ato de vandalismo no 

túmulo da prefeita, foi colocado câmeras e vigias. E a partir de então cessaram os furtos. Só 

que agora retiraram os vigias e já está tendo novos furtos no cemitério. Então o que a 

prefeitura vai esperar? Vai esperar que tenha mais algum vandalismo em algum túmulo de 

figurão para tomar uma providência, né? Então é importante voltar os vigias ali, porque os 

frutos já voltaram. Vou falar sobre a Moção feita por 13 vereadores sobre o piso nacional 

mínimo aos profissionais de enfermagem, no qual nós pedimos o impacto que vai ser causado 

no nosso município. Em reunião plenária, o STF manteve a decisão do ministro Luís Roberto 

Barroso, por sete votos a quatro, manteve a decisão que suspendeu o piso nacional, mas as 

alternativas estão sendo estudadas a nível federal para que o piso nacional seja implantado. 

Então nada mais prudente que o município já se antecipe e já estude o impacto. Falar aqui 

também sobre um problema causado ao Jardim Gramado, já que o Jardim Gramado se tornou 

rota de caminhões, que estão proibidos de transitar pela duplicação da Teófilo Andrade Gama, 

uma obra eleitoreira. Então a precariedade da obra não permite que caminhões transitem por 

lá. E pedimos redutores de velocidade na rua principal, onde virou rota de tráfego de 

caminhões. No dia 15 de setembro agora estava chovendo e ocorreu um acidente com um 

caminhão cerâmica, o caminhão tombou. Então os moradores já estavam prevendo isso daí. 

Então os caminhões trafegam em alta velocidade, e um redutor de velocidade tem que ser 



colocado nessa via. Falar aqui também, terminando, sobre o Requerimento que eu fiz com o 

Paulinho Motos sobre a possibilidade de realizar melhorias no Complexo Esportivo Major 

Sylvio Magalhães Padilha, a pista de atletismo. Muitos atletas utilizam o complexo onde está 

essa pista, porque a pista é muito boa. Então eles sentem falta de segurança, de iluminação, 

que é precária, e a reforma nos vestiários. Muitos atletas trabalham à noite e trabalham de dia 

e vão treinar à noite. Então isso aqui é um pedido dos atletas que treinam no local. Como eu 

falei, a pista é muito boa, eles treinam lá devido à qualidade da pista, e como muitos 

trabalham durante o dia, eles vão treinar à noite, lá a iluminação é precária e a falta de 

segurança é gritante no local. Então eles pedem que melhorem a segurança, a iluminação e a 

reforma no vestiário. Uma boa noite a todos. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Fábio Villa Nova. Eu declino. E gostaria de parabenizar o grupo aqui 

presente também em comemoração ao Bicentenário da Independência do Brasil. Parabéns 

pela organização e que Deus vos abençoe. E coloco em votação os Requerimentos. 

APROVADOS os Requerimentos por 15 votos. Coloco em votação as Moções. APROVADAS as 

Moções por 15 votos. Requerimentos ao Prefeito: nº 2509 a 2555 e 2578 a 2576/2022; 

Requerimentos às Comissões nº 2508, 2556 e 2557/2022. Que o senhor Secretário que 

proceda à leitura do Projeto do Lei do Executivo. [1º SEC. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

*Projeto de Lei nº 62/2022. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Dispõe sobre 

alteração da Lei Municipal nº 5.354, de 23 de maio de 2109 e dá outras providências. *Projeto 

de Lei nº 63/2022. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Autoriza a Prefeitura 

Municipal de Tatuí a receber em doação, sem ônus, uma área de terra, destinada a abertura 

de Rua, no Barirro da Barreira - Americana, nesta cidade. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Às Comissões. Solicito ao senhor secretário que proceda a leitura dos Votos de Pesar 

dessa sessão [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Votos de Pesar às digníssimas 

famílias de: CARLOS TADEU DE OLIVEIRA SALDANHA. Autoria: Marquinho de Abreu; MARIA DE 

LOURDES BARROS MIRANDA CASAGRANDE. Autoria: João Éder; ALBERTO DE OLIVEIRA. 

Autoria: João Éder. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Um minuto de silêncio como 

homenagem póstuma aos falecidos. ((Minuto de silêncio)) Gostaria de agradecer a presença 

de todos mais uma vez, a todos que estão nos assistindo pela TV Câmara, a todos os 

vereadores, a todos os funcionários da nossa casa, à nossa equipe, ao Grupo Patriotas aqui 

presente, muito obrigado pela presença, e que Deus vos abençoe. Nada mais havendo a tratar, 

em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a presente Sessão Ordinária. Para ficar 

constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos dezenove 

dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois. 

         Sala das Sessões, 19 de setembro de 2022. 
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